
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

6. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan 
am Mittwoch, dem 06.05.2015 um 17:00 Uhr 

im Sitzungssaal der Stadt Haan 
 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
21:00  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Monika Morwind  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Marlene Altmann  
AM Anette Braun-Kohl  
Stv. Vincent Endereß  
AM Dr. Dieter Gräßler  
Stv. Tobias Kaimer  
 
SPD-Fraktion 
Stv. Uwe Elker  
Stv. Julia Klaus  
AM Ulrich Klaus  
Stv. Simone Kunkel-Grätz  
AM Sandra Niklaus  
 
WLH-Fraktion 
AM Sonja Lütz  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Jochen Sack Vertretung für AM Silvia Ramsel 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
FDP-Fraktion 
Stv. Michael Ruppert Vertretung für AM Arnd Vossieg 
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Frau Ursula Bürger  
 
Vertreter der Schulen 
AM Markus Helf  
AM Reinold Mertens  
AM Andreas Müller  
AM Edith Schlaack  
AM Friederike von Wiser  
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Sachkundige Einwohner 
AM Herbert Raddatz  
AM Hans Strerath  
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Die Vorsitzende Monika Morwind eröffnet um 17:00 Uhr die 6. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwe-
senden - insbesondere die Einwohner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der 
Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

 

Die Vorsitzende, Stv. Morwind  

erkennt auf Anregung und Erläuterung von 1.Bgo. Formella Einvernehmen der Aus-
schussmitglieder, zum „Antrag der WLH-Fraktion vom 27.03.2015 – Nutzung der 
Mensa Schulzentrum/Verbotsregelung“ ergänzende Mitteilungen im nicht-öffentlichen 
Teil zu erhalten. 

 

Öffentliche Sitzung 

 
  ./ Kulturangelegenheiten 

 
 
1./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
AM Braun-Kohl  
bittet darum, das Programm der Neanderland Bienale der Niederschrift beizufügen. 
(Hinweis der Verwaltung: Die Haaner Aktion ist als Anlage beigefügt. Das komplette 
Programm ist unter:  http://www.neanderland-biennale.de/ einzusehen.) 
 
 
2./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen zu Sportangelegenheiten vor. 
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  ./ Bildungsangelegenheiten 

 
 
3./ Schulstrukturplanung an den weiterführenden Schulen in Haan 

Vorlage wird nachgereicht 
Vorlage: 51/054/2015/1 

 

Protokoll: 

 
Herr Dr. Garbe erläutert seine unter Berücksichtigung der Anfrage durch die                     
Schulpflegschaft des Gymnasiums ergänzte Präsentation und beantwortet die                         
Anfragen der Ausschussmitglieder. 
 
Im Rahmen der weiteren Beratung  

 wird die Schulstrukturplanung an den weiterführenden Schulen in Haan ausführlich 
erörtert. Seitens der Verwaltung wird zugesichert, die Präsentation von Herrn                    
Dr. Garbe den Rats- und Ausschussmitgliedern in digitaler Form zur Verfügung zu 
stellen 

1. Bgo Formella 

ergänzt, dass mit dem Beschluss über den Neubau des Gymnasiums bereits im                    
Jahre 2013 für die Einrichtung ein damals geschätzter Aufwand in Höhe von 1 Mio. 
Euro in die Haushaltsplanung eingebracht wurde. Dieser Betrag wurde für die laufen-
den Haushaltsberatungen vorsorglich auf 1,5 Mio € erhöht. Darüber hinaus wurde im 
Entwurf des Stellenplans 2015, vorbehaltlich des Beschlusses durch den Rat am 
12.05.2015 und die Genehmigung durch den Landrat, die zusätzliche Einrichtung  
von  1,5 Stellen im Gebäudemanagement vorgesehen und die Priorität für den  Neu-
bau des Gymnasiums dahingehend bestätigt. 

In einer Sitzungsunterbrechung erläutert Frau Stäudtner (Lehrerin an der Emil-Barth-
Realschule) den Brief der Lehrerschaft der Schule vom 05.05.2015. 

Beschluss: 

 
Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Basis der Empfehlung des Arbeitskreises 
Schulstrukturplanung vom 19.03.2015, die Errichtung einer Gesamtschule in der 
Stadt Haan – bei auslaufender Auflösung der Realschule und der Hauptschule – im 
Rahmen einer Schulträgerberatung bei der Bezirksregierung Düsseldorf hinsichtlich 
der formal notwendigen sachlichen und zeitlichen Abläufe des Errichtungsprozesses 
abzustimmen. Das Ergebnis ist im Rahmen einer Grundsatzentscheidung anschlie-
ßend in die politischen Beratungen einzubringen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
15 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung 
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4./ Pädagogische Übermittagbetreuung 
Vorlage: 51/057/2015 

 

Beschluss: 

 
Dem Vorschlag der Verwaltung, mit der Organisation und Durchführung des Angebo-
tes der „Pädagogischen Übermittagbetreuung“ für die Dauer des Schuljahres 
2015/2016 an der Realschule den Verein „Trägerverein der Übermittagbetreuung an 
der Emil-Barth-Realschule“ und am Gymnasium den Verein „Interaktiv e.V.“ zu beauf-
tragen wird, vorbehaltlich des Erhalts  von Landesmitteln, zugestimmt.  
 
Ergänzend hierzu wird der Trägerverein der Übermittagbetreuung, ebenfalls für die 
Dauer des Schuljahres 2015/2016, mit der Durchführung und Organisation des Mit-
tagstisches an allen drei weiterführenden Schulen (Hauptschule „Zum Diek, Emil-
Barth-Realschule und Gymnasium) beauftragt.  
 

Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 
 
5./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Anfragen zu Bildungsangelegenheiten vor. 
 
 
6./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Mitteilungen zu Bildungsangelegenheiten vor. 
 
 
  ./ Sportangelegenheiten 

 
 
7./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

 
Es liegen keine Anfragen zu Sportangelegenheiten vor. 
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8./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

 
1. Bgo. Formella 
teilt mit, dass aufgrund des politischen Willens Haushaltsmittel  (Haushaltsberatun-
gen im Rat am 12.05.2015) für die Überprüfung des steuerlichen Querverbundes,  
Übertragung des Hallenbades auf die Stadtwerke, bereitgestellt werden sollen. 
 
AM  Raddatz 
verweist auf die erfolgreiche Durchführung des 1. Haaner Triatlons mit insgesamt 650 
Teilnehmern in den drei Veranstaltungen hin, wovon auch viele als Mehrfachteilneh-
mer auftraten. 
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